



Conseil économique et social

Distr. générale
4 juin 2009
Français
Original : anglais

Session de fond de 2009

Genève, 6-31 juillet 2009

Point 2 b) de l'ordre du jour provisoire*

**Examen ministériel annuel : mise en œuvre
des objectifs convenus et des engagements pris
sur le plan international en matière de santé publique**

Déclaration présentée par la World Federation of Khoja Shia Ithna-Asheri Muslim Communities, organisation non gouvernementale dotée du statut consultatif auprès du Conseil économique et social

Le Secrétaire général a reçu la déclaration ci-après dont le texte est distribué conformément aux paragraphes 30 et 31 de la résolution 1996/31 du Conseil économique et social.

* E/2009/100.



Déclaration*

La World Federation of Khoja Shia Ithna-Asheri Muslim Communities accueille favorablement le nouveau rôle assumé par le Conseil économique et social en ce qui concerne le suivi de la concrétisation des objectifs de développement convenus sur le plan international. Les organisations non gouvernementales (ONG) sont très bien placées pour fournir au Conseil et à ses mécanismes de travail des éléments d'information et une assistance et l'aider à atteindre les objectifs convenus. Elles peuvent suivre les progrès accomplis et faire des recommandations au Conseil et à ses organes subsidiaires.

Dans le cadre du thème de l'Examen ministériel de 2009 relatif à la mise en œuvre des objectifs convenus et des engagements pris sur le plan international en matière de santé publique, la World Federation appellera l'attention sur certaines de ses initiatives sanitaires mondiales dans des domaines où les besoins sont élevés et les services insuffisants, dans l'intérêt des collectivités et de l'humanité tout entière. En 30 années d'existence, elle a lancé plusieurs projets sanitaires en collaboration avec des membres régionaux et des organismes locaux. Elle a fourni des services aux habitants des pays développés et en développement au titre de ses objectifs stratégiques et de sa contribution aux objectifs du Millénaire pour le développement. Au fil des années, la World Federation a recueilli des millions de livres sterling et s'en est servi pour appuyer des causes internationales axées sur l'atténuation de la pauvreté, la promotion de la santé publique et la sensibilisation du public.

En Asie du Sud, la World Federation gère avec succès quatre centres ophtalmologiques et quatre établissements de soins primaires ouverts aux personnes trop démunies pour se permettre des soins ophtalmologiques ou de santé essentiels. Les établissements de soins offrent des services universels tels que des soins prénatals et pédiatriques, ils administrent des vaccins, établissent des diagnostics et soignent des maladies telles que les affections cardiaques, la tuberculose et les cancers selon les besoins des populations locales. Les centres ophtalmologiques organisent régulièrement des consultations gratuites qui permettent à des personnes malvoyantes de recouvrer la vue. En Iraq, du matériel médical indispensable tel que des couveuses, du matériel de transfusion sanguine et des instruments chirurgicaux a été distribué à une maternité. Cela a permis de sauver des vies dans un pays ravagé par la guerre.

En Europe et en Amérique du Nord, la World Federation organise périodiquement avec ses adhérents régionaux des programmes de dépistage parmi la population afin de lutter contre des problèmes tels que l'obésité, le diabète, le stress, le tabagisme, le VIH/sida, le lupus, le cancer du sein, la rubéole, la thrombose veineuse, la thalassémie et la méningite.

En Afrique de l'Est, la World Federation mène, en collaboration avec ses adhérents régionaux, une action sanitaire vigoureuse en vue de sensibiliser le public aux maladies les plus communes et fournit des médicaments et un appui médical à deux dispensaires situés dans des banlieues lointaines. Elle gère également un centre pour les autistes à Dar-es-Salaam afin de répondre aux besoins sociaux des enfants handicapés dans cette région.

* La version originale anglaise du présent document n'a pas été revue par les services d'édition.

La World Federation estime qu'elle a apporté un concours majeur à la réalisation des objectifs du Millénaire pour le développement en matière de santé. Elle cherche à promouvoir une collaboration plus étroite avec d'autres partenaires pour intensifier ses initiatives sanitaires et aider ceux qui le méritent à continuer de jouir de leurs droits fondamentaux.
